

## CRÓNICA MÉDICO QUIRÚRGICA DE LA HABANA

### VARIEDADES

*Liga contra la vacuna.* En los días 10, 11, 12 y 13 de Diciembre, anterior, se reunió en París y quedó establecida una liga internacional de anti-vacunadores, compuesta de delegados de varias naciones.

Por unanimidad fue nombrado presidente, Mr. Huberto Boens, miembro de la Academia de Medicina de Bélgica, que hace largo tiempo viene combatiendo en ella la vacunación; vicepresidente, M. Adolfo Vogt, catedrático de Higiene de la Universidad de Berna y secretario general, M. E. Labbé, redactor en jefe de «Revue Medical». Este periódico es órgano de dicha Asociación.

Una comisión fue el día once a visitar al Presidente de la República para darle las gracias por las muestras de simpatías que el gobierno había dado a la Liga y explicarle en resumen el objeto de ésta. Después han celebrado algunas sesiones en que se han pronunciado varios discursos y leídas algunas comunicaciones, de todo lo que resulta que se ha abierto de nuevo el proceso de la vacuna, y ojalá que cuando llegue a cerrarse quede plenamente demostrada la verdad en ese asunto.

---

Hoy que la vacuna es objeto de una nueva cruzada, por los que niegan sus beneficios, los cuales bajo la dirección del Dr. Boens, miembro de la Academia de Ciencias Médicas de Bruselas, han formado la liga internacional de anti-vacunadores, con La Revue Medical, como órgano oficial, creemos de interés y de mucha oportunidad la reproducción del siguiente artículo que el Dr. Manzini, publicó en 1850 en un periódico político de esta capital y del cual se conservan muy pocos ejemplares.